



**DÄGfA**

**Deutsche Ärztegesellschaft  
für Akupunktur e.V.  
gegr. 1951**

*Sitz der Gesellschaft, Geschäftsstelle,  
Fortbildungszentrum*

*Mitglied in  
ICMART International Council of Medical  
Acupuncture and Related Techniques  
ECPM European Council of Doctors for  
Plurality in Medicine  
Hufelandgesellschaft e.V.  
Dachverband der Ärztegesellschaften für  
Naturheilkunde und Komplementärmedizin  
EHK Ärztegesellschaft für Erfahrungsheilkunde e.V.*

**Geschäftsstelle der DÄGfA**

*Würmtalstr. 54 · D-81375 München  
Tel. 089-710 05-24 · Fax 089-710 05-25  
Internet [www.daegfa.de](http://www.daegfa.de)  
E-Mail [geschaeftsstelle@daegfa.de](mailto:geschaeftsstelle@daegfa.de)  
Steuer-Nr. 143/212/50522*

*DÄGfA · Geschäftsstelle · Würmtalstr. 54 · D-81375 München*

## **Grußwort der Deutschen Ärztegesellschaft für Akupunktur (DÄGfA) zum 1. Symposium „Vergleichende Asiatische Medizin“**

**20.-22. September 2013, Universitätsmedizin Mainz, Frauenklinik**

Liebe Kolleginnen und Kollegen,  
Sehr geehrte Damen und Herren,

München, im August 2013

die Deutsche Ärztegesellschaft für Akupunktur e. V. unterstützt dieses 1. Symposium zur Vergleichenden Asiatischen Medizin anlässlich des Jubiläums 20 Jahre Ärztliche Ausbildung in Tibetischer Medizin und heißt die Teilnehmerinnen und Teilnehmer herzlich willkommen.

Die DÄGfA hat sich seit ihrer Gründung 1951 nicht nur der Traditionellen Chinesischen Medizin und der Chinesischen Akupunktur zugewandt, sondern ist auch stark geprägt durch die Akupunktur, wie sie in Vietnam, dem damaligen Indochina und in Japan tradiert war.

Schon in den 1970er Jahren beschäftigte sich die Dozentin der DÄGfA, Frau Dr. Elisabeth Finckh, intensiv mit der Tibetischen Medizin und publizierte als erste deutsche Autorin zu diesem Thema. Seit 1993 hat die Tibetische Medizin einen festen Platz im Ausbildungsangebot der DÄGfA. In diesen 20 Jahren von 1993 – 2013 wurden in insgesamt 133 Kursen die Lehrinhalte der „Vier Tantras“ und ihre Anwendungsmöglichkeiten im Westen vermittelt.

Es ist das besondere Verdienst unserer Ehrenpräsidentin, Frau Dr. Walburg Marić-Oehler, diese Tradition in der Zeit ihrer Präsidentschaft der DÄGfA hochgehalten, eine strukturierte Ausbildung in Tibetischer Medizin initiiert und damit den interkulturellen Dialog besonders bezüglich der Asiatischen Medizin stimuliert zu haben. So konnte sie durch die fortwährende Nutzung der Möglichkeiten einer großen Fachgesellschaft das Thema Tibetische Medizin über 20 Jahre kontinuierlich im deutschen Sprachraum implementieren. Dafür sei ihr, ihrer Tochter Sonja Marić und ganz besonders und an erster Stelle Herrn Prof. P. Y. Arya T. Sherpa gedankt. Ohne ihn hätten wir nicht an der Tradition dieses alten und wichtigen Medizinsystems teilhaben können.

Es ist der DÄGfA weiterhin ein Anliegen, die verschiedenen Richtungen der Asiatischen Medizin zu verbinden, lebendig zu halten und für unsere Patienten im Westen zu nutzen. Dem dienen auch die neu eingerichteten Studiengänge des „Meister der Akupunktur DÄGfA“ und „Meister der Ost-Asiatischen Medizin DÄGfA“.

Sicherlich ist die Tibetische Medizin noch lange nicht so verbreitet wie gewünscht. Dieses Symposium möge dazu beitragen dies zu ändern und insbesondere das Sowa Rigpa („Wissen vom Heilen“) zu verbreiten.

Wir wünschen tiefe Einblicke, spannende Diskussionen und große Aufmerksamkeit!

Dr. Wolfram Stör  
Vorsitzender

Priv.-Doz. Dr. Dominik Irnich  
2. Vorsitzender  
Leiter der Fortbildungszentrums

im Namen des Vorstandes der Deutschen Ärztegesellschaft für Akupunktur e. V. / DÄGfA

Deutsche Apotheker- und Ärztebank e.G.  
Kto.-Nr. 0 001007 262 · BLZ 300 606 01  
IBAN DE08 3006 0601 0001 0072 62  
BIC DAAEDED3

Vorstand:  
1. Vorsitzender: Dr. med. Wolfram Stör  
2. Vorsitzender und Leiter des Fortbildungszentrums:  
Priv.-Doz. Dr. med. Dominik Irnich

Kassenwartin: Hedi Luxenburger  
Schriftführerin: Gabriela Huemer  
Sabine Schierl  
Dr. med. Roland Kracht

Ehrenpräsidenten:  
Dr. med. Walburg Marić-Oehler  
Dr. med. Jochen Gleditsch